
 
 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE 

CONSELHO DEPARTAMENTAL 
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, 
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS ONZE DIAS DO 
MÊS DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE CINCO (11/03/2025), ÀS QUATORZE  HORAS, SOB A PRESIDÊNCIA 
DA PROFESSORA TAIS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) 
SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLAUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-PRESIDENTE DO CONSELHO 
DEPARTAMENTAL; CLAYTON VIEIRA FRAGA FILHO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; 
JULIANA APARECIDA SEVERI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; FÁBIO SIMPLICIO, 
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; ATILA PIANCA GUIDOLINI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 
MATEMÁTICA PURA E APLICADA; GUILHERME RODRIGUES LIMA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE 
QUÍMICA E FÍSICA; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - 
LICENCIATURA; RODRIGO FREITAS SILVA, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; 
HELEN MOURA PESSOA BRANDÃO,COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; KLESIA PIROLA MADEIRA, 
COORDENADORA DO CURSO DE FARMÁCIA; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO 
CURSO DE GEOLOGIA; MARCELO OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE 
INFORMAÇÃO; MARIA APARECIDA DE CARVALHO, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; WILLER 
DANIEL DA SILVA COSTA, REPRESENTANTE SUPLENTE DO CCENS NO CEPE/UFES; FABIANA VIDAL 
MONTEIRO DA SILVA MARQUES, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO- ADMINISTRATIVO. 
AUSENTE COM JUSTIFICATIVA: ADRIANE CRISTINA ARAÚJO BRAGA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 
BIOLOGIA; MÁRIO LUÍS GARBIN, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - BACHARELADO; 
RAMÓN GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; MARIA DAS GRAÇAS VAZ TOSTES, 
COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO 
CURSO DE MATEMÁTICA; GENIVAL ARAÚJO DOS SANTOS JUNIOR, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE 
PÓS-GRADUAÇÃO. OS REPRESENTANTES DISCENTES ESTÃO COM SEUS MANDATOS VENCIDOS. A Senhora 
Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: 
1.1 Processo digital nº 23068.010705/2025-12 - Michael Ruberson Ribeiro Da Silva - Designação de 
Função de Coordenador de Curso de Farmácia. Em votação, aprovada, por unanimidade, a inclusão 
como ponto de pauta 2.6. 1.2 Processo digital nº 23068.010706/2025-67 - Fabiana Dayse Magalhaes 
Siman Meira - Designação/Nomeação de Substituto eventual Subcoordenadora de Curso de Farmácia. 
Em votação, aprovada, por unanimidade, a exclusão do ponto de pauta 2.7. 2. ORDEM DO DIA: 2.1 
Documento avulso nº 23068.006730/2025-00 - Departamento de Química e Física - DQF/CCENS. 
Solicitação de inclusão dos técnicos do Departamento de Química e Física no PGD. A Presidente do 
Conselho apresentou o Ofício Nº 04/2025-DQF/CCENS/Ufes, que solicita a inclusão dos técnicos Camila 
Luiz Sena (Técnica de Laboratório – Química), Davi Cardoso Aguiar de Melo (Técnico em Eletromecânica) 
e Gustavo Garcia Junco (Técnico de Laboratório – Química), lotados no Departamento de Química e 
Física (DQF/CCENS), no Programa de Gestão e Desempenho (PGD). A jornada de trabalho proposta para 
os referidos servidores será de 80% presencial e 20% em teletrabalho. Após esclarecimentos prestados 
pelo Subchefe do DQF/CCENS, Conselheiro Guilherme Rodrigues Lima, a solicitação foi submetida à 
votação e aprovada por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DEZENOVE DE DOIS MIL E VINTE E 
CINCO (19/2025). 2.2 Processo digital nº 23068.006938/2025-11 - Willer Daniel da Silva Costa - 
Solicitação de Afastamento para Pós-Doutorado. Relator: Othon Souto Campos - Comissão de Pesquisa. 
O Conselheiro Guilherme Rodrigues Lima, subchefe do Departamento de Química e Física (DQF/CCENS), 
realizou a leitura do relato emitido pelo relator Othon Souto Campos, chefe do DQF/CCENS, no qual foi 
favorável ao pedido de afastamento das atividades didáticas para realização de pós-doutorado no 
Programa de Pós-Graduação em Matemática da Universidade Federal de Minas Gerais, a partir de 1º de 

 



                         
 
 

abril de 2025, pelo período de 12 meses. Não houve pedidos de esclarecimento nem discussão sobre o 
tema. Considerando que o interessado estava presente na reunião na condição de representante 
suplente do Conselheiro André Gustavo Vasconcelos Costa, foi solicitado que se retirasse da sala para a 
votação. Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE DE DOIS MIL E 
VINTE E CINCO (20/2025). 2.3 Documento avulso nº 23068.007955/2025-75 - Centro de Ciências 
Exatas, Naturais e da Saúde - CCENS - Indicação de membros pela Câmara Local de Graduação do CCENS 
para comissão de recepção aos estudantes ingressantes, referente aos semestres 2025/1 (Victor do 
Nascimento Martins/ Caroline Cibele Vieira Soares/Taina Reis Costa) e 2025/2. Foram indicados o 
Coordenador do Curso de Matemática, professor Victor do Nascimento Martins, a Coordenadora do 
Curso de Geologia, Caroline Cibele Vieira Soares, a discente Taina Reis Costa, graduanda do curso de 
Geologia, para comporem, juntamente com o Vice-Diretor do CCENS, Glaucio de Mello Cunha, a 
comissão de recepção referente ao semestre 2025/1. Esta comissão atuará de forma conjunta com a 
comissão designada pelo Conselho Departamental Do Centro De Ciências Agrárias E Engenharias (CCAE) 
e um representante da Secretaria Única de Graduação (Sugrad) – Setorial Sul. A Presidente do Conselho 
informou que a aprovação dos integrantes da comissão para o semestre 2025/2 será realizada 
posteriormente. Em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade.  Baixada a DECISÃO NÚMERO 
VINTE E UM DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (21/2025). 2.4 Processo digital nº 23068.008861/2025-13 - 
Guilherme Rodrigues Lima - Designação de Chefia. A Presidente do Conselho apresentou os 
documentos do processo digital nº 23068.008861/2025-13, referentes à homologação da eleição do 
professor Guilherme Rodrigues Lima para o cargo de Chefe do Departamento de Química e Física 
(DQF/CCENS), com mandato de dois anos, a partir de 23/03/2025. Considerando que o interessado 
estava presente na reunião na condição de representante suplente do Conselheiro Othon Souto Campos, 
foi solicitado que se retirasse da sala para apreciação. Em apreciação, homologado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E DOIS DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (22/2025). 2.5 Processo digital 
nº 23068.008859/2025-44 - Adilson Vidal Costa - Designação/Nomeação de Subchefia. Aprovação da 
homologação, ad referendum, da Presidente deste Conselho, que homologou a eleição do professor 
Adilson Vidal Costa para exercer o cargo de Subchefe do Departamento de Química e Física 
(DQF/CCENS), a partir de 23/03/2025, pelo período de 2 anos. Em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E TRÊS DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (23/2025). 2.6 Processo digital 
nº 23068.010705/2025-12 - Michael Ruberson Ribeiro Da Silva - Designação de Função de Coordenador 
de Curso de Farmácia. A Presidente do Conselho apresentou os documentos do processo digital nº 
23068.010705/2025-12, referentes à homologação da eleição do professor Michael Ruberson Ribeiro da 
Silva para o cargo de Coordenador do Curso de Farmácia, com mandato de dois anos, a partir de 
03/04/2025. Em apreciação, homologado por unanimidade.  Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E 
QUATRO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (24/2025). 2.7 Processo digital nº 23068.010706/2025-67 - 
Fabiana Dayse Magalhaes Siman Meira - Designação/Nomeação de Substituto eventual 
Subcoordenadora de Curso de Farmácia. A Presidente do Conselho apresentou os documentos do 
processo digital nº 23068.010706/2025-67, referentes à homologação da eleição da professora Fabiana 
Dayse Magalhaes Siman Meira para o cargo de Coordenadora do Curso de Farmácia, com mandato de 
dois anos, a partir de 03/04/2025. Baixada a DECISÃO NÚMERO VINTE E CINCO DE DOIS MIL E VINTE E 
CINCO (25/2025). 3. COMUNICAÇÃO: 3.1 A Presidente do Conselho comunicou sobre ofício nº 003/2025 
– SUGS / DSGS, que apresenta a resposta da Sugrad ao que fora solicitado no ofício nº 
005/2024/GD/CCENS/UFES, por meio do Documento avulso nº 23068.009273/2025-05, que consulta a 
Sugrad para que assuma o agendamento das salas de aula, tomando como referência os horários 
fornecidos pelos coordenadores de curso do CCENS, com o objetivo de otimizar a distribuição dos 
espaços e solucionar os problemas enfrentados na alocação das salas. 3.2 A Presidente do Conselho 
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solicitou que as chefias de departamentos revisem a demanda de transporte 2025/1 e 2025/2, que foi 
solicitada por meio do preenchimento da planilha de transporte em 2024, antes do calendário 
acadêmico 2025 ser aprovado. A solicitação se fez necessária para atualizar a demanda dos 
Departamentos. 3.3 A Presidente do Conselho comunicou sobre a construção do prédio que estava 
prevista para ser financiada com recursos do PAC. No entanto, devido ao atraso na licitação da obra, há o 
risco de que a construção não seja contemplada por esses recursos, uma vez que o projeto ainda se 
encontra na fase de licitação. Segundo informações repassadas pelo Diretor de Infraestrutura Setorial 
Sul, a Proplan e a Proad não confirmaram a perda do recurso do PAC para a construção do prédio, mas 
também não garantiram sua efetivação. Há, ainda, a possibilidade de destinação de novos recursos no 
segundo semestre de 2025. A Presidente expressou sua frustração com a declaração do Reitor, que 
mencionou que o Campus de Alegre estaria tentando construir um prédio "sem base e sem alicerce". 
Ressaltou que sempre houve grande empenho na viabilização da obra, mas que fatores alheios ao 
controle do CCENS podem comprometer a concretização do projeto. Informou, no entanto, que o 
Campus já dispõe de R$ 1.300.000,00 para licitar o projeto (incluindo sondagem do terreno, projetos 
estrutural, hidráulico e arquitetônico), o que representa um avanço significativo nas atuais 
circunstâncias. Além disso, destacou que todas as demais áreas possivelmente edificáveis no campus já 
possuem perspectivas de ocupação futura. Por fim, manifestou sua indignação com o fato de o Campus 
de Alegre não ser tratado como prioridade pela administração central. A Presidente também informou 
sobre a “Chamada Pública MCTI/FINEP/FNDCT – Infraestrutura de Pesquisa – Proinfra 2024 Expansão” 
que prevê a elaboração de um estudo preliminar para atender aos programas de Pós-Graduação da Ufes 
- Campus de Alegre, conforme a linha temática "confecção de projeto básico ou executivo de obras 
complexas". Esse prédio seria construído ao lado daquele previsto para receber recursos do PAC. No 
entanto, ao analisar o estudo preliminar, identificou que a proposta inicial de ocupação do espaço não 
estava sendo atendida. Destacou que o projeto, conforme apresentado, não contemplaria 
adequadamente as atividades de pesquisa, ensino e extensão, independentemente de ser voltado à 
Pós-Graduação. Além disso, verificou que a distribuição dos espaços não favorecia a criação de novos 
programas de Pós-Graduação, o que impactaria diretamente os cursos do CCENS que ainda não possuem 
programas nessa modalidade. A princípio, o prédio seria multiuso, abrigando laboratórios diversos e 
salas destinadas a atividades de ensino, pesquisa e extensão, incluindo projetos do PIBID, PIBIC e da 
Proex. Ainda foi constatada a ausência de laboratórios para pesquisadores não vinculados a programas 
de Pós-Graduação, bem como a falta de espaços destinados a atividades de extensão. Todas essas 
questões foram levantadas por meio de e-mail, porém, até o momento da reunião, não houve retorno 
por parte dos responsáveis. Complementando a apresentação do projeto de construção do prédio com 
recursos da FINEP, a Conselheira Maria Aparecida de Carvalho informou que a proposta não foi 
contemplada na chamada pública. A Presidente esclareceu que tem seguido a estratégia da 
administração central para garantir recursos para a construção do prédio com financiamento do PAC. O 
comunicado foi realizado para demonstrar que a Direção do CCENS tem se empenhado na captação de 
recursos visando a ampliação do Campus, com a construção de edificações que possam atender às três 
áreas fundamentais da Universidade: ensino, pesquisa e extensão. 3.4 A Presidente do Conselho 
comunicou sobre a disponibilização da agenda do Diretor de Prevenção, Mediação de Conflitos e 
Correição - DPMC, com o objetivo de prevenir situações conflituosas e, principalmente, atos ilícitos 
administrativos. Durante o evento, serão apresentados os principais tipos de problemas e analisadas 
situações que envolvem a relação professor-aluno. A Presidente ressaltou a importância da participação 
dos Chefes de Departamento nessa iniciativa. A Direção do CCENS, por meio da Secretaria do CCENS, 
será responsável por agendar a reunião com a DPMC, garantindo que não haja conflito com outras 
reuniões e eventos. Assim que a data for definida, a informação será devidamente comunicada. 5. 
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PALAVRA LIVRE: Não houve palavra livre. Do que era para constar, eu, Sidney de Oliveira Regini, Chefe 
de Secretaria, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente desta 
Sessão e por mim. 
Tais Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS                              
Sidney de Oliveira Regini - Siape 1074983 

4 
 

 


